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在上周五的 CBA第 17轮比
赛中创造了两项新纪录，东莞主
场 129比 111击败浙江稠州银行
一役，主队共得到了 65次罚球，
客队5人被罚下场。不过这一切
并不是偶然，而是客队主帅张勇
军导演的，由于不满裁判判罚，他
授意球员故意犯规，导致最后一
节比赛打了半个小时之多。

“我们的队员表现还是不错
的，后面的犯规确实是犯规，但前

面很多时候我们没犯规，裁判也
吹了，大家的情绪都很失落。”张
勇军表示，浙江队的极端行为是
对裁判的抗议。被问到为何不通
过正常渠道申诉时，张勇军表示，

“申诉有什么用呢，这么多年了都
这样，不就是输了一场比赛么？”

浙江管理层之一的赵兵对于
裁判的判罚也感到不解，“裁判的
几次判罚毁掉了浙江一年的努
力，东莞投的是钱，难道浙江投的

就不是么？”
篮协反应迅速，随后做出对

张勇军停赛5场、浙江核减经费5
万元的处罚。篮协的通告中指
出，这种行为严重违背了体育精
神和职业道德。浙江也迅速就此
事道歉，总经理但琪表示，“我们
希望事情造成的不良影响能尽快
过去，此事伤害了球迷和CBA的
品牌，以后会杜绝这种情况发
生。”

>>乱象
极端手段抗议判罚

张勇军采用了一种极端方式抗议裁判。全队65次犯规、5人被罚出
场创下CBA纪录。

14 日，2014 年女子欧巡赛
的收官之战、总奖金 50 万欧元
的迪拜女子大师赛在迪拜酋长
国高尔夫俱乐部落下帷幕。世
界排名第五位的中国名将冯珊
珊，在决赛轮中交出70杆、低于
标准杆 2杆的成绩，从而以 269
杆，低于标准杆19杆的总成绩，
领先西班牙 90后球手辛甘达 5
杆的优势夺冠，这是冯珊珊三年
来第二次在这一赛事中折桂，她
也因此收获了7.5万欧元的冠军
奖金。

以 5 杆优势进入决赛轮的
冯珊珊，开始后手感不错，在前
9洞又分别在第3洞、第7和第8
洞抓住三只小鸟，对比赛的统治
地位从未受到威胁。转场后，冯
珊珊在第 11 洞吞下柏忌，之后
连续三洞保帕后，第 15 洞又吞
下一个柏忌，好在第 17 洞冯珊
珊再抓小鸟一只，从而以70杆，
低于标准杆 2 杆的成绩完成决
赛轮的比赛，这也是冯珊珊本周

首次打出7字头的成绩。
不过四轮下来，冯珊珊的总

成 绩 定 格 在 269 杆
(66-67-66-70)，虽然未能像两
年前那样连续四轮都交出 6 字
头的成绩，但是最终都是以5杆
优势夺冠。2012 年，冯珊珊在
这里以低于标准杆 21 杆、领先
荷兰选手斯克利菲尔5杆折桂，
这次则是领先了西班牙选手辛
甘达5杆三年来第二次捧杯，距
离 2006年瑞典名将索伦斯坦创
造的 6 杆优势夺冠的冠亚军最
悬殊纪录仍差1杆，但冯珊珊还
是成为继索伦斯坦后第二位能
够两次在迪拜女子大师赛上夺
冠的球手，同时也意味着该项赛
事近三年来的冠军都是由亚洲
球手获得。

此次夺冠是冯珊
珊 10 月在马来西
亚 LPGA 赛上夺冠
后，在 2014年获得
的第二个冠军，同

时也是她职业生涯赢得的第 3
个欧巡赛冠军头衔，冯珊珊总冠
军数则达到了 12 个。事实上，
冯珊珊全年表现都十分出色，共
参加 29场比赛，并且在 29场比
赛中始终保持100%的
晋级率。她在其中的
16场比赛中获得前十
名的好成绩，包括两个
冠军和四个亚军。
这样的成绩无
愧于“中国
一姐”称
号。

迪拜大师赛冯珊珊三年两折桂
强势夺个人第12冠 随着经济实力不断下滑，AC米

兰在球场上的表现也持续低迷。近
日，意大利媒体更是传出泰国富商
有意收购米兰的消息，不过，这位泰
国富商希望报价能够在现有9亿的
基础上再减少一些。

据报道，这位有意收购米兰的
泰国富商名叫 Bee Taechaubol，他
的家族集团在泰国和澳大利亚的房
地产、广告和工业行业中有近10亿
的投资。

Bee Taechaubol与意大利前国
脚卡纳瓦罗有些交情，前不久他赞
助了卡纳瓦罗、菲尔和欧文等人参
加的全球传奇赛，并在和卡纳瓦罗
交流之后表示了收购米兰的兴趣。

在接受采访时，这位富商表示，
自己愿意收购米兰，但报价是目前
最大的阻碍：“我愿意收购米兰，但
他们提出了9亿的报价。虽然我对
报价有些异议，但是我想先完成全
球传奇赛的事情，然后我会专注于
收购米兰的事宜。我很愿意投资意
大利足球，也很乐意投资 AC 米
兰”。

泰国富商
欲购AC米兰

俱乐部质疑裁判未见减少

裁委会成立治标不治本
篮协本赛季实行了新的裁判管理制度，CBA投资人组成了新

的裁判管理委员会，接到俱乐部申诉后，裁委会可以决定是否处

罚裁判。目前来看，这一政策对于缓解CBA的裁判问题并没有

太大效果，不乏俱乐部对裁判不满，认为一些吹罚毁掉自己整年

投资和努力。在裁委会看来，新政的实行也不可能一步到位，需

要时间去调整，在CBA实现真正的职业化之前，只能努力去调和

裁判和俱乐部间的矛盾。

本赛季篮协引进了新的裁判
审查制度，由袁超、徐积为、严
晓明、姚明和梁志斌组成的裁判
管理委员会，当俱乐部对比赛判
罚不满提出申诉时，他们将根据
CBA 裁判办公室的专业分析，
决定是否对裁判进行处罚，量刑
多重。赛季即将过半，目前裁判
管理委员会共受理了两起申诉，
裁判均被认定有错，但只有一例
受到了处罚。

在北京和新疆的焦点之战
中，主裁判因为回看录像，导致
比赛中断20分钟，随后做出的4
罚1掷判罚，也被认为存在较大
过失。但裁判管理委员会最终决
定不罚裁判，这也给其他球队传
递了一个信号，要容许裁判的错

误。一位篮球圈人士认为，浙江
最终采取极端手段来表达不满，
与申诉后的处罚力度有关，“申
诉了半天，仅仅宣布裁判有错，
却不能挽回球队输球的损失”。

之前北京队的申诉也遇到了
类似的问题，北京队副总袁超一
直向记者强调，北京队的目的并
非处罚裁判，只是希望一些错误
的判罚能得到公正的回应。据一
家裁委会委员所在俱乐部的高层
介绍，裁委会在处罚京佛一战的
裁判时就存在分歧，当时就有人
认为，不该对裁判进行处罚。当
裁委会对李平做出停赛 15 轮的
处罚后，裁委会委员所在的球队
在后面几轮比赛中，多少失去了

“正常的主场优势”。

一位资深篮球媒体人认为，
虽然 CBA 成立裁判委员会的本
意是好的，但目前执行起来还有
些尴尬，“如果建立一个20家俱
乐部都可以投票的机制，也许会
比现在好一点。现在裁委会就是
那么几个人，对裁判的处罚总是
由他们做出，等于是让自己的俱
乐部和裁判处在了对立面上。”

在本月早些时候，严晓明曾
表示，不应该抓着裁判的一两次
错误不放，姚明也认为，俱乐部
需要反思，哪些原因是由裁判造
成的，哪些是由自己的球员和教
练造成的，反映了裁委会希望俱
乐部谨慎提出申诉的态度。

>>治标
20家俱乐部都应进裁委会

中国篮协今年草拟了 CBA
联赛的管办分离方案，并且已经
上报给上级单位，随着一些政策
开放，媒体有评述称，CBA 未来
会走上真正的职业化。

在裁判问题上，篮协做了一
个尝试，不过这只能暂时压制投
资人对于裁判的愤怒。CBA 的
大多数俱乐部都是超负荷运行，
给球员发的工资奖金，就超过俱
乐部一年的门票和赞助收入，如
果球队自认为裁判的判罚影响了
成绩，自然会把所有怒火都发泄
到裁判甚至联赛上。这也不难理
解，为什么佛山和浙江都在一场
争议判罚后表示，“俱乐部投入了
那么多，裁判毁了俱乐部一年的

努力”。
裁判管理委员会的成员，姚

明、严晓明、袁超等人都在圈中工
作了很长时间，有相当的威望，在
现阶段，他们能够先把“事儿”压
住，避免所有对裁判不满的出口
都对准篮协。但是如果目前的裁
判管理制度不变，CBA的裁判管
理就无法和职业化沾上边儿。

袁超在接受本报记者采访时
表示，“如果是职业联赛，裁判应
该有自己的所属公司，公司给他
发工资，上五险一金，并制定相关
的制度管理裁判。目前的裁判都
是业余的，平时有自己的工作，他
们吹CBA，等于是受雇于中国篮
协。篮协请裁判来执法，他们不

能整天处罚裁判，把这个权力交
给俱乐部，也算是一种进步的尝
试。”

在袁超看来，裁判管理中的
问题，需要通过实践来摸索解决，

“篮协也需要根据政策来制定方
针，篮球比赛的资源是国家的，他
不能说放就放，这个管办分离，也
不是说他想就能。在篮协可以放
权的范围内，成立裁判管理委员
会，对于CBA来说是个进步。实
际操作中可能会遇到一些问题，
大家需要面对这些问题，来想想
怎么完善规则，让一切变得越来
越好。”

>>治本
雇业余裁判不如设职业裁判

（本版稿件据新华社）


